

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Hélène Boulanger, nouvelle présidente du conseil d'administration de l'Université de la Grande Région



[Télécharger](#) l'image en haute résolution - Crédit : UniGR

Nouveau tandem exécutif à la tête de l'UniGR : Hélène Boulanger (présidente de l'Université de Lorraine) et Jens Kreisel (recteur de l'Université du Luxembourg) prennent la présidence et la vice-présidence du conseil d'administration.

Lors d'une réunion décisive à l'Université du Luxembourg, les président.e.s et recteur.e.s des universités partenaires de l'Université de la Grande Région (UniGR) ont dessiné un avenir prometteur pour le réseau universitaire transfrontalier. La direction du conseil d'administration de l'UniGR a été renouvelée : Hélène Boulanger, présidente de l'Université de Lorraine, et Jens Kreisel, recteur de l'Université du Luxembourg, ont été élus à l'unanimité respectivement présidente et vice-président du Conseil d'administration de l'Université de la Grande Région.

Michael Jäckel, président de l'Université de Trèves jusqu'en septembre 2023, a cédé la présidence de l'UniGR à sa collègue française après deux années de mandat bien remplies. Dans ce contexte, il a souligné : *"La coopération exemplaire au sein de l'UniGR, caractérisée par une intensité et une qualité exceptionnelles, nous offre la possibilité d'atteindre des objectifs communs grâce à la mutualisation de nos compétences. Cela nous confère un avantage extraordinaire pour relever collectivement les défis européens et internationaux"*.

Michael Jäckel, qui a accompagné l'UniGR depuis sa création et a déjà été président de l'UniGR de 2015 à 2017, restera en lien étroit avec l'UniGR. Sa successeure à la présidence de l'Université de Trèves, Eva Martha Eckkrammer est accueillie au sein du Conseil d'administration de l'UniGR.

Ce passage de relais marque la fin d'une très riche période au cours de laquelle la visibilité et l'influence de l'UniGR en Europe ont été renforcées. La création du centre d'expertise interdisciplinaire UniGR-Center for Border Studies (UniGR-CBS) et l'introduction de la qualification complémentaire européenne "EurIdentity Certificate" comptent parmi les plus importantes réalisations de l'UniGR depuis sa création.

Ces dernières semaines, deux nouveaux dispositifs de soutien ont été mis en place pour encourager la mobilité interrégionale des chercheur.euse.s au sein du réseau de l'UniGR.

L'UniGR se réjouit de la première mise au concours de [la résidence junior UniGR au Käte Hamburger Kolleg \(KHK\)](#) de l'Université de la Sarre (CURE). Le collège doctoral se focalise sur [les pratiques culturelles de la réparation](#) et offre une plateforme unique aux chercheur.euse.s en sciences humaines.

De plus, l'initiative des chaires de professeur.e.s invité.e.s de l'UniGR, soutenue par la Fondation Marienburg, a été lancée. L'objectif principal de ce dispositif est de proposer des séjours de courte durée (deux mois) à des professeur.e.s et post-docs dans une université partenaire.

Forte de ces nombreuses initiatives, l'UniGR envisage l'avenir avec optimisme pour poursuivre le développement de projets innovants et pionniers dans le domaine de la coopération universitaire européenne.

« C'est un grand honneur de présider l'Université de la Grande Région », indique la nouvelle présidente Hélène Boulanger. « Après 15 ans de coopération et d'échanges intenses, notre alliance transfrontalière peut être fière de ses belles réalisations, des avancées qui marquent l'histoire de la construction de l'enseignement supérieur et la recherche en Europe. Pour nous, établissements partenaires, l'UniGR est un point d'appui solide à partir duquel amplifier notre rayonnement international et européen. Notre alliance s'inscrit dans la vision de la dynamique de la construction européenne portée par Robert Schuman le 9 mai 1950 : "L'Europe ne se fera pas d'un coup [...] : elle se fera par des réalisations concrètes créant d'abord une solidarité de fait. "Cette solidarité de fait, pour l'UniGR, ce sont les projets que nous portons ensemble, qui sont autant d'opportunités de nouvelles coopérations et de mobilités pour nos communautés universitaires, étudiants, étudiantes et personnels. Notre ambition commune est de continuer à les développer ensemble, parce que l'importance de notre espace transfrontalier est aujourd'hui une évidence ! »

Page 2/2

CONTACT PRESSE

Fanny Lienhardt

fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr

06 75 04 85 65 / Twitter : @fanny_lienhardt

UNIVERSITÉ DE LORRAINE
34, Cours Léopold - BP 25233
54052 NANCY Cedex
Tél. : 03 72 74 00 00
communication@univ-lorraine.fr
www.univ-lorraine.fr

L'Université de Lorraine est un établissement public d'enseignement supérieur composé de 10 pôles scientifiques rassemblant 60 laboratoires et de 9 collègius réunissant 43 composantes de formation dont 11 écoles d'ingénieurs. Elle compte plus de 7 000 personnels et accueille 60 000 étudiants répartis sur des campus implantés sur 2 métropoles et 10 villes ou agglomérations. Retrouvez toute l'actu de l'université sur factuel.univ-lorraine.fr et sur le média [The Conversation France](#), [Les chiffres-clés 2023](#) | [Le rapport d'activité 2021-2022](#) | [Espace presse](#).

L'Université de la Grande Région (UniGR) est un groupement universitaire innovant regroupant les universités suivantes : Kaiserslautern-Landau (D), Liège (B), Lorraine (F), Luxembourg (LU), Sarre (D), Trèves (D) et la htw saar (D) en tant que partenaire associé. La coopération entre les sept établissements d'enseignement supérieur et de recherche de la Grande Région, a débuté en 2008 dans le cadre d'un projet européen. Depuis 2015, le groupement dispose d'une structure juridique propre qui lui permet de porter des projets au service de ses membres et d'assurer une coordination conjointe de la coopération. <https://www.uni-gr.eu/>



htw saar